



Conozca por qué estudiar en el exterior está al alcance de los vallecaucanos

Desde 1991 han sido beneficiados 847 vallecaucanos por Colfuturo para realizar sus estudios en el exterior.

La meta de Colfuturo es tener 1200 estudiantes beneficiados con las nuevas condiciones del crédito beca para el 2017. Desde su fundación en 1991 gracias a la donación de US\$7.000.000 por parte de un grupo de empresarios y US\$5.000.000 del sector público, esta entidad ha ido aumentando el número de beneficiarios año tras año.

Áreas de estudio 2016



Fuente: Colfuturo

Gráfico: El País

En sus 25 años, Colfuturo ha seleccionado a más de 11000 colombianos destacados para que realicen sus estudios de postgrado en las universidades más prestigiosas del planeta. Para el 2017 la entidad contará con el apoyo del gobierno que le entregará \$700.000.000.



La convocatoria para los créditos beca de Colfuturo 2017 se abrirá el 10 de enero de 2017 y se cerrará el 28 de febrero. Esta convocatoria busca a egresados colombianos que estén interesados en cursar un postgrado, ya sea maestría o doctorado, en diversas universidades alrededor del mundo.

Los principales requisitos que se exigen para participar son: ser colombiano, tener cualquier título de pregrado, dominar un segundo idioma, el cual puede ser inglés, alemán o francés. También se requiere tener definido el programa de maestría o doctorado a realizar en el exterior y diligenciar el formulario que la entidad solicita, el cual se encuentra en la página web: www.colfuturo.org

Así funcionarán los crédito becas para el 2017

Los cambios para el 2017 permitirán que los colombianos que obtengan el crédito beca logren hasta un 80 % de condonación sobre el monto total que Colfuturo les desembolse.

Después de que el beneficiario obtenga el título de la maestría o del doctorado que cursó en el extranjero, y regrese al país, tendrá un descuento del 20 % si estudió una maestría en el área de administración o derecho, o un 40 % para quienes hayan cursado maestrías o doctorados en otras disciplinas.

Además, podrán tener más descuentos si cumplen con reglas adicionales. Entre estas, se entregarán condonaciones especiales para quienes al terminar sus estudios, y regresar al país trabajen en ciudades distintas a Bogotá o se desempeñen en el sector de la educación, en la investigación o como funcionarios públicos.



Con las nuevas condiciones de crédito beca se busca que el mejor talento de Colombia sea formado en el exterior y contribuya al desarrollo de las regiones para lograr un país más equitativo. “Esperamos que con los nuevos estímulos, los beneficiarios encuentren muy atractivo trabajar en sus lugares de origen o lleven sus conocimientos a ciudades diferentes a Bogotá”, afirmó Jerónimo Castro, director ejecutivo de Colfuturo.

El monto restante luego de realizar los respectivos descuentos, deberá ser cancelado en cuotas mensuales un año después de que el estudiante haya regresado al país.

Principales países de destino y carreras

Según la cifra de los estudiantes que aplicaron para la convocatoria de 2016, el top tres de los destinos de más interés que encabezan la lista, son universidades de Estados Unidos (21,2 %), Reino Unido (20,4 %) y Alemania (12,9 %).

Entre los otros destinos más apetecidos se encuentran Canadá, Brasil, España, Holanda, Italia, Francia y Australia.

Cifras de las convocatorias

En el 2016 fueron 1258 los estudiantes seleccionados en Colombia. 1162 cursaron maestrías y 96 decidieron aplicar para cursos de doctorado. El 51 % de los estudiantes



elegidos provenía de Bogotá, el 12 % de Antioquia, y el 7 % del Valle del Cauca, seguido de Santander y Atlántico.

Desde 1991 han sido beneficiados 847 vallecaucanos por Colfuturo para realizar sus estudios en el exterior. Los países predilectos han sido Estados Unidos, Reino Unido, Francia, España e Italia.

Carolina Echavarría es egresada de ingeniería topográfica de la Universidad del Valle. A mediados de este año fue seleccionada por Colfuturo para realizar una maestría de Ingeniería Geoinformática que actualmente cursa en el Politécnico de Milán en Italia.

“Tengo la expectativa de aprender desde lo técnico, académico y cultural para regresar a mi país y aportarle lo mejor de mí. Pienso que los jóvenes tenemos en nuestras manos el direccionamiento de Colombia en el futuro, y quiero tener todas las herramientas para poder hacerlo de la mejor manera”, explica esta caleña, quien viajó a Italia en septiembre del presente año.

Ella egresó de la universidad con un promedio de 4.47, el cual le sirvió para competir por uno de los cupos que Colfuturo brindaba. Comenta que, los dos meses que lleva viviendo fuera del país, le han servido enormemente para aprender de una cultura diferente a la nuestra y reconocer la riqueza de Colombia.

De acuerdo con Carolina Echavarría, la clave para ser seleccionado está en preparar una buena postulación mostrando todos los méritos académicos y seleccionar una universidad de calidad.

¿Cómo es el proceso de selección?

El proceso de selección para las becas es igual para cualquier candidato sin importar la universidad de la cual sea egresado, o el estrato socioeconómico al que pertenezca; es decir, que un estudiante estrato 1 tiene las mismas posibilidades de ser escogido que uno de estrato 6. Es un proceso competitivo.

Después de diligenciar los formularios en la página web, se realizará la prueba del segundo idioma por medio de un examen. Quienes pasen la evaluación continúan en el proceso, el cual evaluará el promedio del estudiante de pregrado, la disponibilidad del programa escogido, el puesto del aspirante en su promoción y un texto que debe ser escrito por el joven a manera de ensayo.

Finalmente, la lista de admitidos es entregada a la junta directiva de Colfuturo para una última revisión y, dependiendo del presupuesto, se adicionan o descartan candidatos en cada una de las áreas.



Quienes deseen presentarse para las convocatorias del próximo año se les recomienda que desde ya ingresen a la [página web de Colfuturo](#) y conozcan las condiciones específicas del crédito beca.

También es importante que desde ya se tenga claro la maestría o el doctorado al que se aspira cursar, al igual que la universidad y el país de destino.

Una de las mayores preocupaciones de muchos estudiantes es el dominio del segundo idioma, por eso es recomendable recibir clases antes de postularse a la beca en enero.

Diario El País, 06 de Noviembre de 2016. Página C8